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Discours d’introduction de Jocelyn PINOTEAU, 
Président de l’Urogec Ile de France 

 
Bonsoir à toutes et à tous. 

 
Je me réjouis de nous retrouver aussi nombreux ce soir afin de vous remercier du travail 
accompli au cours de cette année scolaire au sein des OGEC. 
 
Je tiens à remercier nos hôtes qui nous accueillent au sein de l’Institution Saint-Jean-de-
Passy. 
Madame Alexandrine LIONET, Chef d’Établissement, 
Monsieur Denis DUVERNE, Président de l’OGEC. 
Monsieur l’Abbé Paul de QUATREBARBES, Aumônier qui nous a fait le plaisir de célébrer 
notre messe d’action de grâce, 

 
Il y a un an lors de notre réunion pré-estivale, je lançais l’idée de nous retrouver en « 1 + 1 ». 
Le résultat est au-delà des espérances formulées avec le Bureau et l’Équipe de l’UROGEC. 
En effet, qui ne connaît pas et ne mesurerait pas la difficulté de « recruter » dans le milieu 
associatif et particulièrement dans un milieu bénévole catholique responsable. 
Vous représentez ce soir près de la moitié des OGEC de l’Île de France et vous avez invité 
plus de 50 personnes.  
Jamais un tel rassemblement a eu lieu. 
Merci et bravo ! 
 
Notre réseau des OGEC d’Île de France est une force qui sait travailler en complémentarité 
dans notre diversité. 
Preuve en est avec la collaboration efficace réalisée intra et inter diocèses. 
Je profite d’avoir citer les diocèses pour remercier de leurs présences nos 8 Directrices et 
Directeurs Diocésains avec qui nous travaillons en parfaite harmonie afin de gérer pour 
certains quasiment au jour le jour les problèmes qui peuvent se poser au sein des 3 
Académies et des 320 Établissements de l’UROGEC Île de France. 
 
Faire réseau est aussi essentiel que faire équipe. 
 
Nous sommes toujours gagnant du « 1 + 1 ». A 2 ou plus, on est toujours plus fort. 
Et nos OGEC sans l’Équipe de l’UROGEC Île de France seraient certainement bien 
dépourvus ! 
« 1 + 1 ». 
Si je vous remercie de votre action, je ne peux pas ne pas féliciter dans le même temps le 
travail des permanents. 
 
Pour mémoire s’il le fallait pour certains, mais surtout pour vos invités quelques rappels : 
 



L’UROGEC Île de France est une équipe d’une dizaine de salariés qui apporte au quotidien 
toute l’aide nécessaire au réseau des OGEC dans différents domaines. 
 
Tout d’abord un pôle analyse financière et contrôle de gestion qui a pour mission la veille 
économique des OGEC et assurer l’analyse et l’accompagnement de projet et de réaliser 
différentes études thématiques. 
C’est le cœur même du rôle des Organismes de Gestion ! 
Delphine FAVEREAU est responsable de ce pôle assistée par Géraldine SANA-FERNET, 
analyste financière et Émilie AURIN, contrôleuse de gestion. 
 
Puis un pôle affaires sociales et ressources humaines dont le rôle est d’animer la politique 
de la branche et d’apporter des conseils tant sur la vie associative que sur la fiscalité. 
Je vous rappelle que la Fédération Nationale des OGEC est une branche professionnelle à 
part entière ayant sa propre convention collective qu’il convient d’appliquer mais surtout de 
faire vivre dans un esprit apaisé du dialogue social. 
Pour cela, Hervé de LAGOUTTE, responsable social, Sophie de COMPIÈGNE, responsable 
de la politique de la branche et Marie-Line CHABRY, Juriste et en charge des ressources 
humaines accompagnent les OGEC. 
 
L’UROGEC s’est attachée depuis quelques années les services de Delphine PHILIPON, 
expert-comptable qui est en charge selon les besoins des relations avec les collectivités. 
 
Enfin, un pôle animation des réseaux dont Antoine GARDETTE assure la coordination en 
tant que responsable de la communication. 
Antoine nous a rejoint au début du printemps en remplacement d’Olivier VALENTIN qui a 
pris la Direction de la communication du Sanctuaire de Lisieux. 
Conformément aux souhaits exprimés en assemblée générale et confirmés par le Conseil 
d’Administration, Antoine a en charge la mise en place (c’est fait) et l’évolution de notre 
nouveau site mais également de revoir, repenser la communication interne (par la mise en 
place d’un CRM) et externe en fluidifiant notre partage d’informations. 
 
A l’animation, il est aidé par Laurence de SAINT-VINCENT, chargée de mission auprès de 
notre Secrétaire Générale. 
Laurence a en charge de nombreux dossiers tous aussi différents les uns des autres tels 
que le Service civique, les services généraux, la gestion des réunions… et donc 
l’organisation de cette soirée dont je la félicite. 
Épaulée par Anne-Yvonne BIDON, vice-Présidente de l’UROGEC Île de France, elle vous 
présentera dans quelques instants le déroulement de notre rencontre. 
 
Enfin, depuis quelques années, il est demandé par les OGEC la création d’un poste 
immobilier. 
Je m’étais engagé à accéder à votre requête dès que nos finances le permettraient et que 
le bon profil serait trouvé. 
Ces 2 conditions sont remplies. 
Je suis heureux de vous annoncer l’arrivée à la rentrée de septembre 2024 de Sophie 
POUVERREAU en charge du pôle immobilier de l’UROGEC Île de France. 



Sophie connaît bien ce secteur y travaillant depuis de nombreuses années au sein de la 
FNOGEC. 
 
Sophie aura comme mission de créer ce pôle et de l’animer afin de pouvoir apporter aux 
OGEC toute l’aide possible en immobilier comme nous le faisons dans les autres pôles. 
Dès à présent, je demande à Sophie de réfléchir avec l’appui de ses futurs collègues sur 
les aides financières (subventions) dont pourraient bénéficier les Établissements en matière 
d’investissement immobilier par le biais de l’EUROPE. 
Cela existe et nous le pratiquons que trop peu ! 
 
Avant de terminer ces propos et de vous redire toute la joie que le Bureau et le Conseil 
d’Administration ont de vous voir réunis si nombreux ce soir - fruit du travail de l’Équipe -, je 
souhaite féliciter très vivement la Secrétaire Générale de l’UROGEC Île de France. 
Frédérique SEYDOUX dirige avec force et convictions, notre Équipe UROGEC Île de France. 
Frédérique applique tous les jours le « faire réseau » et je peux vous dire qu’en tant que 
témoin privilégié, cela n’est pas toujours simple. 
Vous voyez même au niveau de la gouvernance le 1 + 1 est de mise, c’est en parfait accord 
que nous travaillons ensemble et c’est donc toujours plus fort que nous faisons avancer 
l’UROGEC Île de France. 
 
Merci à vous, merci au Conseil d’Administration, merci à l’Équipe ! 
 
Et si je peux me permettre : 
 

« QUE LA FORCE DU RÉSEAU SOIT AVEC NOUS » ! 


